
令和元年第２回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №1 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

９月５日(木) 

午前 

１ 金子 研世 １．人事評価について 

○人事評価の公表について。 

２．第２期志摩市創生総合戦略について 

①暫定版第２期志摩市創生総合戦略について。 

②第２期志摩市創生総合戦略について。 

３．学力向上について 

 ①平成 31 年度全国学力・学習状況調査の結果に

ついて。 

 ②学力向上に向けての新しい手法について。 

60 分 市長 

教育長 

担当部長 

９月５日(木) 

午前 

２ 坂口 洋 １．交通施策について 

①地域公共交通網形成計画（案）に対して市

民から寄せられた声はどのようなものか。 

②浜島地区の電気自動車運行計画はどこまで

進んだのか。 

③地域公共交通網形成計画（案）以外の交通

弱者対策は何か。 

２．学校給食費の無償化について 

○どこまで検討は進んだのか。 

60 分 市長 

９月５日(木) 

午前 

３ 山本 桂史 １．旧成基小学校施設の利活用について 

①契約内容について。 

②現況について。 

２．選挙時の投票支援について 

①参議院議員選挙投票率について。 

②高齢者等の投票移動支援について。 

③老人施設等への移動投票所設置について。 

３．ごみ対策について 

①粗大ごみの軒先回収体制について。 

②ごみ袋について。 

４．防犯灯設置等について 

①リース契約について。 

②設置等の契約方法について。 

60 分 市長 

担当部長 

選挙管理

委員会委

員長 

９月５日(木) 

午後 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

西﨑 甚吾 

 

 

 

 

 

 

１．先導的な自治体ＳＤＧｓモデル事業について 

○先導的な岡山県真庭市のＳＤＧｓモデル事業

について研修をしてきました。真庭市では平

成 30 年度から、自治体ＳＤＧｓモデル事業と

して、約 6,800 万円の事業を実施しています。

モデル事業に日本の未来に向けた政策提言が

あり、今から８～10 年後に都市集中型と地方

60 分 市長 

副市長 

担当部長 
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                             №2 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

９月５日(木) 

午後 

４ 西﨑 甚吾 分散型の分岐が発生し、それまでに必要な政

策を実施しないと地方の体力がなくなり、地

方分散型へ移行できなくなる。また、地方分

散型においては、地域内の経済循環が十分に

機能しないと、財政あるいは環境が極度に悪

化し、持続不能となる可能性が、これから 17

～20 年後までに発生する、とうたわれていま

す。この政策提言に対する志摩市としての見

解と、真庭市総合政策部が行っている政策展

開や推進体制等について、志摩市においては

参考となる点や導入できることがあるのかを

問います。 

２．持続可能なまちづくりを実現する政策につい

て 

①平成 31 年度版志摩市創生総合戦略に、地方創

生に取り組み地域の経済循環を生み出して

「持続可能なまちづくり」を目指していく、

とうたわれていますが、志摩市の行政の役割

や守備範囲についての考えをお答えくださ

い。 

②「持続可能なまちづくり」の推進は、持続可

能な自治体経営が支えていくのです。持続可

能な自治体運営・経営とは、どういう自治体

の状況であると考えているのか問います。 

９月５日(木) 

午後 

５ 中村 孝司 １．阿児健康福祉センター改修工事について 

○改修基本方針と、市が考えている整備計画の

内容と全体事業費。 

２．国立公園満喫プロジェクトについて 

○ビューポイントに選定された市内６カ所の市

が考えている整備計画の内容と全体事業費。 

３．人事等について 

①第２次財政健全化アクションプログラムの見

直し（２．職員数の削減について）に関する

意見をどのように反映しますか。 

②課の統廃合を行い、懸案事項の処理、事務量

にあった職員配置を行う考えはありますか。 

③市長が唱える適材適所、将来を見越した人事

とは。 

60 分 市長 

副市長 

担当部長 
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                             №3 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

９月５日(木) 

午後 

６ 野名 澄代 １．交通弱者対策について 

①地域公共交通網形成計画の進捗状況。 

②課題への取り組みについて。 

③乗り合いタクシーの検討。 

④今後の対応。 

２．ごみ対策について 

①粗大ごみ戸別収集の課題。 

②料金設定は持続可能か。 

③資源ごみ収集について。 

④リサイクルセンターについて。 

⑤ごみ袋の無料化について。 

⑥ごみ減量対策について。 

60 分 市長 

担当部長 

９月６日(金) 

午前 

７ 大西 美幸 １．子育て支援の疑問を問う 

①志摩町に２つの幼稚園は必要か。 

②和具幼稚園の現状と今後について。 

③幼児教育無償化に伴う預かり保育の平等性に

ついて。 

２．志摩市総合教育センターは生かされているか 

①子どもの育ちに関する相談件数とその主な内

容は。 

②不登校児童・生徒の現状を問う。 

③不登校および不登校傾向にある児童・生徒の

その要因の一つに「いじめ」が考えられるが、

教育委員会の見解は。 

60 分 市長 

教育長 

担当部長 

９月６日(金) 

午前 

８ 井上 幹夫 １．ことばのバリアフリーの取り組みについて 

○「誰一人取り残さない」を合言葉に志摩市も

取り組んでいるＳＤＧｓですが、今回は物理

的なバリアフリーではなく、文化・情報面で

のバリアフリーについて、特にことばのバリ

アフリーの取り組みについてお聞きします。 

２．豚コレラ対策について 

○2018 年に岐阜県で 26 年ぶりに豚コレラの発

生が確認されて以来、2019 年には愛知県・長

野県・滋賀県・大阪府・三重県・福井県・富

山県でも確認されています。三重県も北勢地

域とは言え確認され、多くの豚が処分されま

した。そこで市の対応についてお聞きします。 

 

60 分 市長 

担当部長 
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                             №4 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

９月６日(金) 

午前 

９ 渡辺 友里夏 １．「成年後見制度」の利用促進と普及、成年後見

人へのサポート充実について 

○高齢化社会が進むに伴い、今後さらに必要性

が高まる成年後見制度の利用者の安心確保、

また環境整備を問う。 

２．エンディングノートの作成について 

○終末期の希望を記入するエンディングノート

の作成の考えを問う。 

３．自転車保険の加入促進について 

○自転車保険の加入義務付け、また条例制定の

考えを問う。 

４．自動車の急発進防止装置の設置費用について 

○自動車の急発進防止装置の設置費用助成の考

えを問う。 

５．「災害に強いまちづくり」について 

○「マイタイムライン」「マイマップ」への考え

方、今後の取り組み。 

60 分 市長 

教育長 

担当部長 

９月６日(金) 

午後 

10 下村 卓也 １．離島住民の交通弱者対策について 

 ①離島住民の割引補助の検討結果はどうなって

いるか。 

 ②介護を必要とする方の介護者の船代を補助す

る考えはないか。 

 ③県道船廃止に伴う市の離島住民への対応はど

うするのか。 

２．市道、農道、林道の維持管理について 

 ①磯部町の市民集会システムまちづくり記録帖

に「予算確保ができれば対応します」があま

りに多いのはなぜか。 

 ②市道恵利原築地線の樹木伐採の必要性は。 

 ③農道山原上垣外１号線の樹木伐採の必要性

は。 

 ④林道飯浜山田線の落石防止対策は。 

 ⑤林道五知恵利原線の通行止め解除を行う予

定は。 

３．磯部駅の将来の見通しについて 

○特急停車駅として将来的にも維持されるか。 

60 分 市長 

担当部長 

９月６日(金) 

午後 

11 

 

濱口 卓 

 

１．8050 問題について 

 ①市内における 8050 問題の現状の把握と取り

60 分 市長 

副市長 
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                             №5 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

９月６日(金) 

午後 

11 濱口 卓 組み状況等について問います。 

 ②8050 問題と教育環境について問います。 

２．農林水産業の振興対策について 

 ○オリーブ栽培の現状と今後の方針について問

います。 

３．公共施設の利活用について 

○遊休施設となった公共施設の利活用計画等の

現状について問います。 

教育長 

担当部長 

９月６日(金) 

午後 

12 小河 光昭 １．マイナンバーカード普及促進策について 

○「マイナンバーカードを 2019 年度末までに全

公務員が取得することを実質義務化」につい

ての志摩市の対応は。 

２．粗大ごみ戸別収集導入について 

○粗大ごみを回収してリユースする考えはあり

ますか。 

３．「志摩市のきれいな海を大切に」生活排水処理

施策について 

○生活排水処理施策として処理業者とどのよう

な話し合いを行いましたか。新しい対応策は

進んでいますか。 

60 分 市長 

９月９日(月) 

午前 

13 大口 秀和 １．消防団員の手当について 

 ○６月の一般質問以降の協議状況を問いま

す。 

30 分 市長 

担当部長 

９月９日(月) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

14 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

橋爪 政吉 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．人口減少社会における未来の行政業務、住民

サービスについて 

①市税、水道料金および下水道使用料において、

スマートフォンのアプリを使用して、金融機

関の口座から納付できる件についてお聞きし

ます。 

②全国のコンビニエンスストアなどにおいて証

明書が取得できるよう、システム構築の計画

についてお聞きします。 

③ＳＤＧｓとの関係性についてどの様にお考え

かお聞きします。 

④志摩市のこれからの行政業務、住民サービス

においてＩＯＴ、ＡＩ、ＲＰＡを積極的に取

り入れていく政策のスタートのタイミングは

どのようにお考えかお聞きします。 

60 分 市長 

担当部長 
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                             №6 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

９月９日(月) 

午前 

14 橋爪 政吉 ２．志摩市内の海水浴場の現状について 

①各所警備員を配置している海水浴場について

の安全管理の現状についてお聞きします。 

②全ての海水浴場においてのライフセイバーの

実効性についてお聞きします。 

③全ての海水浴場における入客数の推移と、安

全性の確保に関わる件をお聞きします。 

④ＳＤＧｓとの関係性についてお聞きします。 

３．志摩市の地方創生について 

①それぞれの施策、事業に関しての実績報告書

の位置づけについてお聞きします。 

②実績報告書等の検証資料の取り扱い、および

市民との共有の手法についてお聞きします。 

③ＳＤＧｓとの関係性についてお聞きします。 

 


